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港激進示威不息 AA+難保
惠譽預警將檢視主權評級 批暴力「反水客」損零售旅業

基建配套應對內地客是長遠挑戰
惠譽環球主權評級首席運營官 Tony

Stringer昨日表示，目前香港主權信用評級
是「AA+」，但香港近期的示威活動引起
特區政府關注，短期對評級沒有重大影
響，若示威活動持續不斷，將可能檢視香
港評級。他並形容，目前香港一些社會問
題，包括香港有否足夠基建配套應對內地
赴港旅客，是香港的長遠挑戰，認為香港
需要持續興建足夠基建。
Tony Stringer又說，若內地訪港旅客減
少，將對本港零售及旅遊業帶來負面影
響，但香港是金融樞紐，仍然會維持開放
市場及活力經濟，勞動市場具彈性，不會
帶來很大影響。
事實上，去年的違法「佔中」已令多個

國際信貸評級機構發出預警。去年10月，
惠譽給予香港的評級為「AA+」，預期
「佔中」暫不影響香港評級及評級展望。
不過，亞太區主權評級主管 Andrew
Colquhou指，「佔中」暫不影響香港評
級，但管治問題或影響長期信用基本面。

倘再爆混亂 損外國投資者信心
Andrew Colquhou解釋說，香港核心問

題在於能否選出獲相當認受程度的政府以
及政府能否制定及實施有效政策；如果沒
有，決策質量或會遭受質疑，日後抗議和
混亂情況亦可能會再次爆發，進而影響到
外國投資者對香港是否仍是一個具吸引力
投資目的地的看法。

穆迪：港「底子厚」短期內緩衝風險
另一評級機構穆迪於去年10月亦指，
「佔中」暫不影響香港主權評級及評級展
望，香港評級為「Aa1」，但若局勢惡化及
持續長時間，將對香港的評級構成負面影
響。主權風險部（亞太及中東地區）高級
副總裁Tom Byrne形容，香港財政、體
制、經濟「底子厚」，提供了足夠緩衝，
穆迪對聯繫匯率制度仍具信心，銀行體
系、即時支付結算系統、金融市場整體運
作正常。
Tom Byrne表示，儘管示威活動可能對

香港短期經濟表現構成負面影響，但香港

多個經濟支柱，包括貿易及物流、金融和
專業服務，似乎沒有直接受到紊亂局勢的
影響，「從2003年沙士和2008年至2009
年金融海嘯的經驗看，香港經濟具備一定
的抗跌力。」
去年8月，標準普爾確認香港「AAA」
的主權評級，評級展望維持「穩定」，反
映香港財政儲備健全，經濟增長展望優於
其他高收入的經濟體。不過，標普發出
「警告」指，香港社會近期對政改的討論
帶來政治兩極化，或會調低對香港的主權
評級。

標普：局面惡化影響施政營商環境
標準普爾當時形容，香港政改討論帶來

政治兩極化，有時令立法會需要更長時間
審議政策，同時亦引起更多爭議，雖然未
有對政府管治效率帶來顯著影響，但局面
一旦惡化，並明顯影響政府施政及商業環
境，屆時可能會考慮調低香港主權評級，
「如果環球金融市場的外圍風險增加，令
中國主權評級降低，香港主權評級屆時亦
有需要跟隨下調。」

香港文匯報訊（記者 李自明）持續79日非法「佔中」嚴重衝擊香港營商

環境。評級機構惠譽昨日表示，目前香港的主權信用評級是「AA+」，香港

近期的示威活動短期對評級沒有重大影響，但若示威活動持續不斷，將可能

檢視香港評級。針對香港激進反對派組織不斷發動「反水客」示威暴力趕

客，惠譽形容，香港有否足夠基建配套應對內地赴港旅客，是香港的長遠挑

戰，預期若內地訪港旅客減少，對本港零售及旅遊業帶來負面影響。
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香港文匯報訊（記者 聶
曉輝）香港不少年輕人參與
了違法「佔中」，反映不少
人對香港基本法並不理解。
民政事務局局長曾德成昨日
指出，香港今天的成功，有
賴「一國兩制」及法治，並
透過香港基本法體現出來，
惟很多年輕人對香港基本法

的了解不多。今年適逢香港基本法頒布25周
年，當局將舉行一系列基本法推廣活動。
曾德成昨日在與傳媒茶敘時，被問及近期連
串「反水貨客」示威中，有不少青少年參與。
他表明，不想去評論該些青少年的行為，但希
望他們有自我反省的能力，及透過不斷學習去
不斷進步，「若採取一些與一般大眾脫節的行
動，好難取得成功。」

頒布25年 增港青認識
他續說，自己逾20年記者的經驗，讓他學到

香港社會正在不斷進步，且會長江後浪推前浪，
惟他慨嘆現今很多年輕人都對香港基本法了解不
多，「所有香港法律都源自香港基本法。……（年
輕人）應該要好好閱讀基本法，增加認識。」
今年是香港基本法頒布25周年，曾德成表

示，當局舉行展覽等一系列推廣活動。被問及
如何宣傳、推廣才合適、到位，他透露，填色
及問卷比賽是其中一些方式，但如何宣傳及推
廣比賽才會令人接受則確實不易。

■曾德成
聶曉輝 攝

博鰲報告：港競爭力亞太第二 下年料降

黃大仙區會通過挺政改動議

盛智文籲籲勿「公投」：否決政改是罪

曾偉雄：「佔」調查報告完成
警拘48人

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」發生至今已近半
年，警務處處長曾偉雄昨日指事件發生後，警方正式拘捕48
名涉及非法集結者，而調查報告已完成，將交由律政司等候
指示。至於7名涉及毆打示威者警員，曾偉雄指有關人等已
被停職及拘捕，個案會呈交律政司尋求指示。

警接涉「佔」投訴2065宗
須匯報僅160宗

香港文匯報訊（記者 文森）投訴警察
課截至上周五共接獲2,065宗與「佔中」
有關投訴指控，涉及518宗個案，當中須
匯報投訴總數為160宗，警方最快下月向
監警會提交調查報告。警方又指，去年共
接獲2,274宗投訴，按年下跌6.1%，但有
近300宗投訴涉及被警員毆打，按年大增
25%。監警會主席郭琳廣認為，警方以3
個月至6個月時間調查，屬於正常。

監警會昨日舉行例會，與警方討論處理「佔中」投訴。
警方會上表示，投訴警察課由去年「佔中」開始，截至上
周五共接獲2,065宗相關投訴指控，涉及518宗個案，當中
須匯報投訴總數為160宗，涉及毆打與疏忽職守佔最多，
其中21宗會展開全面調查，部分投訴調查報告會於4至5
月提交給監警會。監警會亦已將所有須匯報個案，交由嚴
重投訴委員會處理。

逾70宗未能聯絡投訴人無法追查
監警會主席郭琳廣表示，警方最快下月提交調查報告，

但有逾70宗須匯報投訴因為未能聯絡投訴人，故無法追
查。問及警方是否拖延調查，他認為警方以3個月至6個月
時間調查，屬於正常。
另外，投訴警察課去年共接獲2,274宗投訴，按年下跌

6.1%，當中78%屬疏忽職守及行為不當等輕微指控；另外
有近300宗投訴涉及被警員毆打，按年大增25%。但警方
表示，去年接獲總投訴數字是2003年以來最低。
至於7名警員涉嫌毆打示威者案件，警方投訴及內部調

查科總警司張建光表示，有特別調查隊跟進事件，案件已
進入司法程序，警方不會評論事件，強調會不偏不倚及公
平公正處理。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）博鰲亞
洲論壇3月17日在京發布《亞洲競爭力年度報告
2015》顯示， 2014年度亞太經濟體綜合競爭力評
估指數排行榜上，香港超越韓國，由前一年的第
三位上升至第二位。不過，報告起草參與者、國
際經濟交流中心諮詢研究部副部長王軍表示，該
排名只反映2013年的情況，香港過去一年被「佔
中」弄得烏煙瘴氣，相信香港在下一次排名，各
方面的競爭力都會下降。

星居首 台殿軍澳洲第五
在2014年度亞太經濟體綜合競爭力評估指數

中，「亞洲四小龍」繼續領先，新加坡、中國香
港、韓國和中國台灣分列前4位，其後為澳大利
亞、新西蘭、日本、以色列、中國內地和巴林。
在博鰲2012年的年度報告中，香港的競爭力在

亞洲居首，但在2013年開始就被新加坡和韓國超
越。今年，香港終重新超越韓國排名第二，但仍

及不上新加坡。報告指，香港是世界上最開放的
經濟體之一，最大優勢是擁有世界一流的交通基
礎設施網絡，和高品質信息基礎設施平台，但在
人才資本和創新能力的範疇，只排名亞洲第十一
位。香港要改善高等教育和創新能力，建立真正
創新驅動經濟體。

「佔」累港烏煙瘴氣 應有危機感
王軍在談到香港的競爭力時，指出，有關排名

只反映2013年的情況，香港過去一年被「佔中」
弄得烏煙瘴氣，相信香港在下一次排名，各方面
的競爭力都會下降。
他又指，香港的歷史和文化都不如歐洲及北美

國家，內地遊客來港只為購物。對香港提出檢討
和限制個人遊規模的呼聲，王軍認為，內地可能
傾向覺得香港過分了，越來越不像一家人。如不
扭轉現狀，香港情況值得擔心，香港應該有危機
感。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年是香港基本
法頒布25周年，由新界校長會主辦、香港工商總
會青年網絡協辦的 「認識《基本法》——依法治
港創繁榮」中學校際問答比賽 ，期望透過學界比
賽加深中學生認識香港基本法的條文及理念，把香
港基本法的信息帶到地區各階層。荃灣、葵青及離
島區昨日順利完成了初賽，最終由葵青區的中華傳
道會安柱中學以1,270高分順利贏得冠軍。
整個比賽會先分8區進行初賽，然後每組分別產

生三甲隊伍進入3月28日的總決賽。繼早前屯門區
及北區學校舉行了初賽後，荃灣、葵青及離島區昨
日亦順利完成了初賽，合共9間學校參加。同學們
在筆試、必答題、搶答題等多個環節中，均施展渾
身解數，把握機會盡展所長。
經過一輪龍爭虎鬥後，最終由中華傳道會安柱中
學以1,270高分順利贏得冠軍，而亞、季軍分別由
香港道教聯合會圓玄學院第一中學，及聖公會林護
紀念中學奪得。香港教育工作者聯會黃楚標中學、
可風中學（嗇色園主辦）、及保良局馬錦明夫人章
馥仙中學則奪得優異獎。

蔡業邦：基本法保港繁榮穩定
新界校長會行政主任蔡業邦表示，香港基本法頒
布至今已踏入第25年，香港亦已回歸祖國18年
了，但觀察到香港社會上仍有部分人不熟悉香港基
本法及內地與香港兩地之間的關係，有些人更無視
或忽略法律的重要性，故今次舉辦比賽的目的是希
望能讓學生們增加有關方面的基本認識。他期望，
透過學生的力量，可讓大眾市民更了解香港基本法
內容，並明白它是保障香港社會繁榮穩定的重要基
石。
香港工商總會青年網絡副主席巫辰冬亦說，過去
香港對基本法推廣工作力度不足，令部分年輕人對
香港基本法認識不夠深人。她認為，香港基本法教
育工作是需要長期進行，期望未來學校能繼續多做
工夫，讓年輕人更了解香港基本法、政制發展、法
律體系等各方面知識。

香港文匯報訊（記者 李自明）港大民意研究
計劃總監鍾庭耀聲稱就政改舉行「全民投票」，
團結香港基金會顧問盛智文昨日在電視訪問中指
出，香港可以做政改民調，但不能進行「公
投」：「不要叫作『公投』，因為我們已聽到很

多政府官員指『公投』不可行。我認為叫做民意
調查並無問題，徹底地了解民意取向。」他又質
疑反對派很可能不會通過政改方案，「當6月、7
月或8月投票時，我認為（否決）是一個罪行，
對香港來說是真正的悲劇。」

香港文匯報
訊（記者 鄭
治祖）黃大仙
區議會在昨日
會議上，以19
票贊成、8票
反對大比數通
過「支持按照
基本法及全國
人大常委會
『8．31』 決
定，落實2017
年普選行政長
官」的動議。
政制及內地事
務局副局長劉
江華在會上指
出，過去10年，政改爭論令香港嚴重內耗，目前
距離普選只「一步之隔」，希望港人能夠把握這
個機遇。
特區政府第二輪政改諮詢期雖已結束，但特區

政府未有因此而停止聆聽民意。黃大仙區議會昨日
討論「行政長官普選辦法諮詢文件」，劉江華出席
了會議。會上，多名建制派區議員在發言時表示，
普選特首應該依法而行，他們支持政改方案應按照
香港基本法、全國人大常委會「8．31」決定制定政
改方案。

陳曼琪：普選無真假之分
民建聯區議員陳曼琪發言時強調：「有得選才是

普選，沒有真與假之分。」她批評反對派議員口中
聲言「爭取真普選」，但就處處阻撓政改，令選民
無法透過一人一票選出行政長官，呼籲聲稱「手握
否決權」的立法會議員能真正履行民意。
陳曼琪更質問在場的民主黨區議員胡志偉，

「反對派時常聲稱普選要按『國際標準』，但何
謂國際標準？」胡志偉承認，根本沒有國際標
準，他只將國際標準「演繹」為公平原則，及後
又指應該按照國際人權公約準則普選云。

劉江華：一人一票選特首是飛躍跨「大步」
劉江華在回應時強調，以一人一票選特首，不

僅可令政改踏出一步，而且是飛躍性地跨出「很
大步」。全國人大常委會「8．31」決定，並沒有
列出年份，意味着若2017年未能落實普選特首，
現有的方案仍然存在，反對派應該認真思考，是
否繼續浪費時間及機會。
他並強調，參與特首選舉的人無論「入閘」、

「出閘」，都要面對全港市民，沒有可能排擠某
些參選人，或保證某些人必定能夠「入閘」，可
以說是雙重競爭，而只要落實普選行政長官，就
可開始着手推動普選立法會，反對派倘繼續阻
撓，就等同反對落實「雙普選」。
民建聯區議員簡志豪在會上提出動議，呼籲支
持按照香港基本法及全國人大常委會「8．31」決
定，落實2017年普選特首，讓全港500萬名合資
格選民可以一人一票選特首，為此，社會各界應
積極參與第二輪的政改諮詢工作，並促請立法會
通過政改方案，讓香港政制邁出重要一步。
會議最後以19票贊成、8票反對大比數通過有

關動議。

■郭琳廣
彭子文 攝

■安柱中學以1,270高分贏得基本法問答比賽冠軍。
鄭治祖 攝

■劉江華(右一)等出席黃大仙區議會會議。 梁祖彝 攝

■博鰲亞洲論壇發布的《亞洲競爭力年度報告2015》顯示，
2014年度亞太經濟體綜合競爭力評估指數排行榜上，香港超越
韓國上升至第二位。 資料圖片

■ 惠 譽 表
示 ， 若 香
港 示 威 活
動 持 續 ，
或 檢 視 評
級。圖為早
前 「 反 水
客」行動衝
擊商店。

資料圖片


